



# Suman miles de firmas vs. los contenidos de la SEP

En medio de la polémica por los nuevos libros de texto que la Secretaría de Educación Pública (SEP) pretende entregar el próximo ciclo escolar, al menos dos peticiones de firmas en contra se han lanzado a través de redes sociales, sumando el apoyo de miles de ciudadanos en cuestión de días.

En primer lugar, en la plataforma *Change.org* la investigadora del Cinvestav, Alma Maldonado, llamó a firmar para exigir que se detenga “la distribución de estos libros y se usen los anteriores mientras se resuelven los temas legales, y—sobre todo— mientras el contenido no pase por una revisión de expertos en las didácticas y disciplinas correspondientes, así como de grupos docentes con experiencia en el aula y de diseñadores profesionales”.

Ayer por la noche, la petición sumaba más de 78 mil 500 firmas de apoyo, siendo entregada una primera parte de las mismas este miércoles a la Comisión Permanente del Congreso.

Por su parte, en la plataforma *activate.org.mx*, otra petición se realizó en contra de la enseñanza de “ideología de género” en los libros de texto, pues contiene temas sobre diversidad de género, preferencias sexuales y familias homo y lesboparentales, entre otros.

“Exijamos a la SEP y a nuestros gobernantes que se desechen estos libros y así demos una educación adecuada a los menores de edad, garantizando una educación justa y equitativa para nuestros ciudadanos”, reza la petición, la cual sumaba más de 16 mil 500 firmas de apoyo la noche de ayer.

Al respecto, el presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador que detenga la distribución de libros de texto para primaria y secundaria del ciclo escolar 2023-2024 y acate la orden judicial que

---

El gobierno no quiere un pueblo preparado, pero sí adoctrinado para poderlo manipular y que odia la ciencia y la cultura”

**MARKO CORTÉS**  
Presidente del PAN

---

Si el libro no contempla o no lleva la información, pues simplemente se regresa, los padres de familia tienen ese derecho, lo marca la ley, porque están dando libros para colorear, en lugar de para aprender”

**ISRAEL SÁNCHEZ**  
Encargado de la presidencia de la UNPF

---

se le dio a la Secretaría de Educación Pública.

Consideró que México está viviendo una de las mayores tragedias de su historia en la educación básica y ésta es provocada por un gobierno “que no quiere un pueblo preparado, pero sí adoctrinado para poderlo manipular y que odia la ciencia y la cultura”.

Criticó que el gobierno de Morena deseché materias como matemáticas y ciencias y busque que las escuelas se conviertan en un campo de adoctrinamiento y “en templos de adoración de López Obrador y su visión política”.

El martes, **24 HORAS** publicó que Israel Sánchez Martínez, encargado de la presidencia de la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF), coincidió en que la SEP mantiene en opacidad los insumos con los que definió los contenidos de los libros de texto para el próximo ciclo escolar. / **JORGE X. LÓPEZ**



# Presentación

"No sólo de pan vive el hombre. Yo, si tuviera hambre y estuviera desvalido en la calle no pediría un pan; sino que pediría medio pan y un libro", decía el poeta andaluz Federico García Lorca, asesinado por pensar diferente y por desear un mundo mejor para los suyos, para los humildes, para quienes aún conservan un alma pura, solidaria que no discrimina a las personas por su color de piel, su género, sus preferencias sexuales o por no tener un peso en la bolsa. Era un soñador, un idealista, creía que la cultura sería la llave para el cambio; creía en los libros. ¿Tú aún crees en ellos?

Estimado lector: en pocas partes del mundo los libros de texto son gratuitos y llegan a las manos de todas las niñas y los niños. En México, se ha luchado porque todxs tengan acceso a la cultura.

¡Ahora te toca a ti recibir el fruto de esa lucha!

**POBREZA.** En las presentaciones de los libros se enaltece al poeta español García Lorca, señalando que deseaba "un mundo mejor" para "los humildes", destacando a quienes "no tienen un peso en la bolsa".

**VARIANTES.** En Nuestros Saberes de primer año, enseñan que está bien decir "subir para arriba" y "salir para afuera".

### Nuestros saberes

Con las personas que apenas se conocen, se suelen emplear las palabras completas. Por ejemplo:

- Esta es **para** ella.
- Mi mamá dijo que **para** la tarea.
- ¿**Porque** hacemos la tarea **justa**?

### Duplicación de posesivos:

Para indicar de quién son las cosas, se usan palabras llamadas posesivos. Es muy frecuente usar un posesivo y reiterarlo usando de. Por ejemplo:

- La **camisa** de Pedro. La **vestida** de los.

Al escribir o hablar con personas que apenas se conocen, se puede quitar la repetición. Por ejemplo:

- La **camisa** de Pedro. La **vestida** de los.

**Sal para afuera.**

### Nuestros saberes

### Uso de emojis en la comunicación

Al escribir mensajes en formatos digitales, es muy común el uso de emoji. Estos son pictogramas, es decir, signos que representan un objeto real o un concepto.

En general, se usan en los programas de mensajería instantánea, aunque también se pueden encontrar en otros programas de computadora o de dispositivos móviles.

En ocasiones, cuando se escribe en dispositivos electrónicos, la aplicación suele sugerir el uso de ciertos emojis al escribir.

### EMOJIS FUERA DE LA COMUNICACIÓN DIGITAL

Sólo que se si escribo fuera de un dispositivo electrónico...



...veremos emojis al teclear ciertas palabras.

Los pictogramas de los emojis también se pueden usar fuera de las aplicaciones digitales. Por ello, es importante conocer el significado de algunos emojis usuales, así como de otros que pueden resultar confusos.

Es importante considerar que los emojis a veces tienen ligeras variaciones de significado. Por ejemplo:

**CONSEJOS DE SEÑEADOS**

Es importante considerar que, además de los pictogramas, los emojis a veces tienen ligeras variaciones de significado, dependiendo del contexto. Así como se pueden usar una variedad de palabras.

Expresa alegría, felicidad, júbilo, etc.

Expresa estar avergonzado o triste.

Expresa ser amable, simpático, etc.

Expresa estar sorprendido, feliz, etc.

Expresa estar llorando por reír mucho.

Se usa para mostrar aprobación o para indicar que algo agrada o gusta a quien usa el emoji.

Se usan para hacer que el lector presta atención a algo que se escribe.

Es una referencia a un proverbio japonés que significa "No seas el mal", sin embargo, se usa muchas veces con el sentido de estar avergonzado por algo que se hizo de forma equivocada.

**NUEVO IDIOMA.** En Múltiples Lenguajes de primer año, se enseñan emoticones como forma de comunicación.

# EL origen de los montes

Versión en español

Cuentan que hace muchos años en el Cerro del Águila vivía un niño con su tía.

Cerca de ahí vivía también un monstruo muy grande de testículos.

**Cerca de ahí vivía también un monstruo muy grande de testículos gigantes, uno rojo y uno azul.**

Enseguida le reventó el azul y así se formaron los montes.

El animal se revolvió de dolor y persiguió al niño hasta que llegaron al Cerro del Águila mientras el niño pedía ayuda a su tía.

Wishpá sacó cerilla de su oreja, la hizo bolita y de un golpe mató al animal. Ahí quedó y de su cabeza se formó el Cerro Prieto.

Así los cucapás hemos nombrado a todos los cerros.

**RELATO.** En el cuento de primer año El origen de los montes, se menciona a un monstruo de testículos gigantes, al que matan reventando sus "huevos".

**Cerca de ahí vivía también un monstruo muy grande de testículos gigantes, uno rojo y uno azul.**